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Успех профсоюзной работы * 
е партийном руководстве

Л  РОФЕССЙОНАЛЬНЫЕ союзы 
занимают видное место в 

строительстве коммунистическо
го общества. Они активно участ
вуют во всех областях хозяйст
венной, политической и культур
ной жизни страны. Комму
нистическая партия всегда опира
лась и опирается на профсоюзы, 
как на огромную творческую и 
организующую силу.

Партия исключительно внима
тельна к развитию профессио
нального движения. Вся работа в 
профсоюзных организациях стро
ится на методах убеждения, ши
рокой демократии и самодеятель
ности. Эти особенности должны 
постоянно учитываться партий
ными организациями. Совершен
но нетерпимы мелочная о-пека, 
администрирование, вмешательст
во в текущую работу профсою
зов, вместо живого руководства.

Владимир Ильич Ленин опреде
лил роль партийных организаций 
по отношению к профсоюзным 
организациям, как роль руководя
щую, воспитательную и органи
зующую. Этими принципами 
проникнуто постановление де
кабрьского Пленума ЦК КПСС 
«О работе профессиональных сою
зов СССР», принятое 17 декабря
1957 года. Каждый партийный 
комитет, каждая партийная ор
ганизация, не подменяя профсоюз
ной, обязаны направлять ее дея
тельность, постоянно помогать 
ей, поощрять самодеятельность и 
йнициативу в профсоюзной рабо
те.

Партийная организация меха
нического цеха № 2 завода тяже
лого машиностроения умело на
правляет деятельность цеховой 
профсоюзной организации.

Цех готовился к переходу на 
семичасовой рабочий день. Парт
организация добилась улучшения 
работы профсоюзной организации, 
подняла активность членов проф
союза. Она вдохнула жи
вую струю в социалистическое 
соревнование на участках, стали 
проводиться производственные со
вещания, выявляться резервы 
производства. Пропаганда передо
вого опыта была налажена непо
средственно на рабочих местах. 
Был проведен семинар о произ
водственной культуре, о чистоте, 
порядке на каждом рабочем месте, 
что резко повлияло на рост про
изводительности труда. Все ста
ночники стали перевыполнять за
дания, и в.дни подготовки к вы
борам в Верховный Совет СССР 
механический цех М5 2 первым

на заводе тяжелого машинострое
ния перешел на семичасовой ра
бочий день.

Успех дела решили кадры, ру
ководство партийной организации 
профсоюзной организацией, члены 
которой вовлекаются буквально во 
все дела производственной и 
культурно-массовой работы.

Партия, опираясь на многочис
ленный опыт, всегда учит, что 
успех, зависит прежде всего от 
подбора и воспитания кадров, от 
внимания партийных организа
ций к этим кадрам.

Надо сказать, что не везде еще 
этому придается должное значе
ние. Недостаточно ведут работу 
по руководству профсоюзными 
организациями парткомы паровоз
ного депо Сызрань 1-я, Кашпир- 
ского рудника. Не случайно 
здесь допускается невниматель
ное отношение к созданию усло
вий на производстве, обеспечению 
требований по технике безопас
ности, воспитанию крепкой тру
довой и производственной дисцип
лины.

Медленно перестраивает свою 
работу по руководству профсоюз
ной организацией партийная ор
ганизация мясокомбината. Здесь 
слабо налажено социалистическое 
соревнование, воспитание чувст
ва ответственности у работников 
за сохранение социалистической 
собственности. На партийных соб
раниях вопросы профсоюзной ра
боты обсуждаются редко, слабо 
повышается активность членов 
профсоюза, их участие в соревно
вании.

Безусловно, партийными орга
низациями накоплен большой 
опыт по осуществлению руковод
ства профсоюзными организа
циями. Этот опыт нужно широко 
использовать, а недостатки беспо
щадно вскрывать, чтобы их мож
но было быстрее изживать. Руко
водствуясь решением декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, надо учить 
и воспитывать профсоюзный ак
тив, выдвигать на работу в проф
союзные органы наиболее инициа
тивных и способных членов проф
союза.

Необходимо постоянно улуч
шать партийное руководство 
профсоюзами, по-боевому бороть
ся за выполнение требований ЦК 
КПСС, указанных в постанов
лении декабрьского Пленума. 
Каждая профсоюзная организация 
должна^быть живой, творческой 
организацией, способной вести 
массы за собой на осуществление 
решений IX съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза.

Председатели местных комитетов профсоюза 
совнархозов страны обмениваются опытом

21 марта в ВЦСПС открылось 
совещание председателей местных 
комитетов профсоюза Советов на
родного хозяйства страны с уча
стием председателей республикан
ских и областных комитетов 
профсоюза,- работников государст
венных учреждений. Участники 
Совещания поделятся опытом ра
боты, накопленным за время су
ществования Советов народного 
хозяйства, определят наиболее 
целесообразную структуру по
строения профсоюзных организа
ций совнархозов.

Выступившие в первый день

совещания председатели местных 
комитетов совнархозов: Москов
ского городского —  М. И. Фролов, 
Белорусского —  А. С. Рапина, 
Ленинградского —  В. В. Чеглоков, 
Ташкентского —  К. В. Харченко, 
Латвийского —  Л. А. Марченко 
и другие отметили, что уже пер
вые полгода работы местных ко
митетов совнархозов позволяют 
высказаться за создание единых 
профсоюзных организаций Сове
тов народного хозяйства.

Совещание продолжает свою 
работу.

(ТАСС).

Для советских детей
ЦК КПСС и Совет Министров СССР считают, что наша промышленность рас

полагает возможностями в течение ближайших двух лет увеличить производство 
детской одежды и обуви в таких размерах, чтобы полностью удовлетворить по
требности населения, значительно расширить ассортимент и улучшить качество 
этих товаров в соответствии с запросами населения.

(И з постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР об увеличении производ
ства, расширении ассортимента и улучшении качества детской одежды и обуви).

Увеличим выпуск 
обуви

В прошлом году обувная фаб
рика поставила в торговую сеть
27 тысяч пар детской обуви. За 
1958 год намечено выпустить 
44.200' пар детской обуви. 
Таким образом наша фабрика по
шьет почти для каждого малень
кого гражданина Сызрани по од
ной паре обуви.

Фабрика изготавливает из свет- 
локоричяевой кожи утепленные 
ботиночки с застежками. Мы 
шьем легкие туфельки, чувячки, 
пинетки. Вся детская обувь 
шьется на кожаной подошве.

Но запросы населения с каж
дым годом возрастают. Трудя
щиеся хотят одевать и обувать 
своих детей в красивую, удобную 
и добротную одежду и обувь.

Для выполнения постановления 
Центрального Комитета КПСС и 
Совета Министров Союза ССР об 
увеличении производства, расши
рении ассортимента и улучшении 
качества детской одежды и обуби 
коллектив фабрики мобилизует 
все свои резервы и возможности.

Фабрика готова к тому, чтобы 
перейти на клеевой метод, то есть 
подошвы к обуви укреплять спе
циальным клеем. Это позволит по
высить выработку на 25— 30 
процентов. Мы намечаем в бли
жайшее время приобрести про
шивную машину для подшивки 
подошв. Сейчас подошвы у нас 
пришиваются вручную. Механиза
ция обеспечит не только рост 
производительности труда, но и 
улучшит качество обуви.

Фабрика располагает замеча
тельными кадрами специалистов, 
которые отдали много лет обув
ному производству. Готовится и 
молодое пополнение, с большим 
желанием перенимающее опыт 
старых . производственников.

Коллектив фабрики, отвечая на 
новую заботу партии и правитель
ства об удовлетворении запросов 
трудящихся, прилагает все уси
лия к тому, чтобы увеличить 
выпуск детской обуви, ее ассор
тимент и улучшить качество.

За три месяца нами будет вы
пущено до десяти тысяч, а в 
дальнейшем будем выпускать по 
11— 12 тысяч пар за квартал.

И. Абрамович,
директор обувной фабрики.

Перестроим свою работу
Постановление ЦК КПСС и Со

вета Министров СССР «Об увели
чении производства, расширении 
ассортимента и улучшении каче
ства детской одежды и обуви» яв
ляется новым проявлением забо
ты партии и правительства об 
удовлетворении растущих запро
сов трудящихся.

В нашей стране создана мощ
ная швейная и текстильная про
мышленность, которая может 
обеспечивать население необходи
мой одеждой. Мы видим, что с 
каждым годом в магазинах ста
новится все больше самых разно
образных товаров. Однако неко
торые товары и особенно для де
тей порой можно найти с боль
шим трудом, да и то не то, что 
хотелось бы.

Виноваты в этом, прежде всего, 
работники текстильной и швей
ной промышленности, которые до 
сих пор мало заботились о детях. 
Взять, к примеру, нашу фабрику. 
В 1957 году мы шили для детей 
очень мало одежды, к тому же 
изготовлялась она в небольшом 
ассортименте. Так поступали, ви
димо, и многие другие предприя
тия.

Поэтому неудивительно, что на 
улицах, в школах можно видеть 
детей, одетых в пальто одного фа
сона.

Детская одежда шилась из 
очень дорогих тканей. Ясно, что 
ее не все могли купить. Вот поче
му большое количество детской 
одежды, пошитой нами в прош
лом году, лежит на складах.

В нынешнем году нами разра-

ботано больше новых фасонов дет
ской одежды: три фасона зимних 
пальто для школьников, два фасо
на бушлатов, два фасона пальто 
для дошкольников. За два месяца
1958 года фабрика пошила 5.933 
зийних школьных пальто вместо 
5.500 по плану. Перевыполнено 
задание и по пошиву детских зим
них пальто. В нашем плане от
сутствовало задание по пошиву 
зимнего и демисезонного пальто 
для детей ясельного возраста, де
мисезонного для дошкольников и 
школьников. Несмотря на это, 
фабрика производила их.

Фабрика имеет - возможность 
ежедневно изготавливать одежды 
для детей дошкольного возраста 
на  ̂12— 15 единиц больше, чем 
сейчас. Таким образом за месяц 
можно дополнительно дать 250—  
300 изделий. Такая же возмож
ность имеется для увеличения по
шива одежды для детей школьно
го возраста. Эти возможности 
нужно реализовать и как можно 
быстрее.

В дальнейшем коллективу фаб
рики придется в корне пере
строить работу, больше уделить 
внимания детскому ассортименту. 
Прежде всего, руководству фабри
ки следует лучше позаботиться 
об укреплении связи с домами мо
делей, с поставщиками материа
лов, не .мириться с тем, что дают, 
а добиваться наиболее красивых 
и добротных образцов и са
мых разнообразных расцветок 
тканей.

А. Мещерякова,
главный инженер

швейной фабрики.

Детскому ателье нужна помощь
В нашем городе несколько лет 

тому назад было открыто детское 
ателье. Находится оно в конце 
Советской улицы, против Цент
рального рынка.

К сожалению, помещение 
ателье очень тесное и неприспо
собленное. В нем даже негде при
нять посетителя, поговорить с 
ним. В ателье бедный выбор тка
ней детского ассортимента: от
сутствуют ткани цветные, в 
клетку, в елочку, то, что нравит
ся детям. Да и шьем мы дорого.

Поэтому и неудивительно, что 
детский ассортимент в нашем

плане занимает всего 40— 50 
процентов.

Имеется возможность расши
рить детское ателье. Но этим ог
раничиваться нельзя, требуется 
обеспечить ателье самыми разно
образными тканями. Словом, Дет< 
ское ателье нуждается в том, 
чтобы о нем была проявлена боль
шая забота.

Коллектив же ателье со своей 
стороны примет все меры к тому, 
чтобы дети и их родители были 
довольны его работой.

Н. Трофимов, 
заведующий детским ателье,

К 90-летию со дня рождения А. М. Горького
Советская общественность ши

роко отмечает 90-летиб со дня 
рождения великого русского пи
сателя, основоположника совет
ской литературы Алексея Макси
мовича Горъкого. Обновляется и 
пополняется экспозиция в горь
ковском литературном музее в 
Москве. Здесь будут выставлены 
новые экспонаты, в частности, 
книги с автографами А. М. Горь
кого и авторов, подаривших ему 
свои труды, а также документы,

характеризующие взаимоотноше
ния Алексея Максимовича с круп
нейшими советскими писателями. 
Расширяется раздел «Горький за 
рубежом» за счет материалов, 
присланных из разных стран. В 
вечере, который устраивает му
зей, примут участие современни
ки писателя —  друзья и знако
мые, литераторы, художники, ар
тисты.

Институт мировой литературы 
имени А. М. Горького Академии

наук СССР, Союз писателей СССР 
и Всероссийское театральное об* 
щество посвящают знаменатель
ной дате двухдневную научною 
сессию.

Выходят новые издания произ
ведений А. М. Горького. Тираж 
выпущенных за годы Советской 
власти книг великого писателя 
составляет почти 90 миллионов 
экземпляров. Они издавались 
2377 раз на 76 языках.

(ТАСС).



ВСЕНАРОДНОЕ О БСУЖ ДЕНИ Е ТЕЗИСОВ Д О КЛ А Д А  ТОВ. Н. С. ХРУЩЕВА

Техника передана колхозу
Колхозники и механизаторы

сельхозартели имёни Ленина Но- 
во-Рачейского сельсовета, как и 
весь советский народ, с большим 
удовлетворением встретили реше
ние февральского Пленума ЦК 
КПСС и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева на предстоящей 
сессии Верховного Совета СССР. 
На своих собраниях члены сель
хозартели активно обсуждали 
эти важнейшие документы, внес
ли ряд предложений, направлен
ных на дальнейшее укрепление 
колхозного строя.

Учитывая большую выгоду 
иметь в колхозе свои собствен
ные тракторы, комбайны и дру
гие машины, колхозники поручи
ли правлению колхоза без про
медления закупить и принять 
необходимое количество техники 
у машинно-тракторной станции. 
Расчитаться с государством за 
машины колхоз сможет в один 
— два года. Об этом говорит тот 
факт, что, несмотря на засуш
ливый прошлый год, доходы ар
тели составили более одного 
миллиона рублей.

И вот в колхоз приехала ко
миссия в составе директора Каш- 
пирской МТС тов. Осипова, глав
ного инженера МТС, управляю
щего отделением сельхозбанка. 
В комиссию вошел председатель 
колхоза тов. Панин. В присутст
вии бригадиров тракторных 
бригад был произведен тщатель

ный осмотр всей техники, опреде
лена степень изношенности ма
шин и их работоспособность. А 
после осмотра был составлен акт, 
по которому директор МТС сдал, 
а председатель колхоза принял 
20 тракторов разных марок, 11 
комбайнов, необходимое количе
ство сеялок, плугов, культивато
ров, лафетных жаток, силосорез
ку, зерноочистительную машину 
и находящуюся в колхозе тару 
для горючего.

Сейчас перед колхозом встала 
задача строить гаражи для хра
нения машин и мастерскую для 
проведения текущего ремонта. 
И эта работа ему под силу.

Все трактористы, ранее рабо
тавшие здесь, охотно вступили в 
члены колхоза. .Тракторные 
бригады решено объединить с 
полеводческими. Организация 
труда улучшится. Тогда и в 
бригадах будет один хозяин.

Энергично взялись механиза
торы за подготовку техники к 
весеннему севу. Они еще раз про
веряют состояние каждого трак
тора, каждой прицепной маши
ны, устраняя выявленные неис
правности, стремясь, чтобы пх 
можно было использовать на пол
ную мощность, с наибольшей вы
годой.

Это и понятно. Они теперь са
ми являются хозяевами всей этой 
богатой техники.

С. Варламов.

Слушатель политкруж ка 
рассказывает 

о колхозе
В кружке по изучению теку

щей политики партийной орга
низации вагонного участка стан
ции Сызрань 1-я изучаются по
становление февральского Пле
нума ЦК КПСС и тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева «О дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-трактор
ных станций».

Слушатель этого кружка тов. 
Киреев побывал в подшефном 
колхозе им. Сталина, в селе 
Подъяче'вка, Новодевиченского 
района. С рассказом об этом кюд- 
хозе тов. Киреев выступил на 
занятии кружка. Он сообщил, 
что колхозники с исключитель
ным воодушевлением восприняли 
постановление февральского Пле
нума ЦК КПСС и тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева и уже в ны
нешнем году думают купить 
часть машин.

Потом тов. Киреев сообщил 
слушателям кружка, что коллек
тив вагонного участка решил 
отремонтировать и передать сво
ему подшефному колхозу два ва
гона— один для тракторных 
бригад и один для детских яс
лей, а также некоторые мате
риалы для строящейся колхоз
ной механической мастерской.

Занятие политкружка прошло 
живо и интересно.

В ЭТОМ МЫ ДОЛЖНЫ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ
Исторические решения фев

ральского Пленума ЦК КПСС и 
тезисы доклада товарища Н. С. 
Хрущева «О дальнейшем разви
тии колхозного строя и реорга
низации машинно - тракторных 
станций» нашли широкий от
клик в коллективе рабочих, ин
женерно-технических работников 
и служащих ремонтно-механиче
ского завода.

Решением февральского Плену
ма ЦК КПСС открывается новый 
этап в развитии социалистиче
ского сельского хозяйства, в ук
реплении колхозного строя.

Тезисы товарища Н. С. Хру
щева «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций» 
горячо обсуждаются рабочими, 
инженерами, техниками и слу
жащими нашего предприятия. 
Они всеми одобряются, как ме
роприятия, направленные на 
дальнейший рост могущества Со
ветского государства и повыше
ние благосостояния народа.

Выполнение решений фев
ральского Пленума о дальнейшем

разивитии колхозного строя яв
ляется всенародным делом. Перед 
промышленными предприятиями 
они ставят новые важные зада
чи от создания первоклассных 
сельскохозяйственных машин и 
орудий, до оказания практиче
ской помощи в организационной 
и политической работе в деревне.

В свете новых производст
венных задач, поставленных 
февральским Пленумом ЦК КПСС 
перед колхозами, особое значение 
приобретает шефская помощь 
колхозам со стороны промыш
ленных предприятий города. 
Эксплуатация приобретенных 
колхозами тракторов л сельскохо
зяйственных машин, естествен
но, повлечет за собой создание 
в колхозах мастерских по произ
водству профилактического ухода 
и текущего ремонта техники, а 
также постройку и оборудование 
небольших складов горючих и 
смазочных материалов. В связи с 
этим значительно повысится пот
ребность колхозов в инвентаре, 
инструменте и запасных частях,

в расширении колхозных кузниц, 
что в начальный организацион
ный период трудно решить са
мостоятельно самим колхозам.

Необходимо поставить вопрос 
перед управлениями совнархоза 
о предоставлении возможности 
промышленным предприятиям го
рода, без ущерба для выполнения 
производственных планов, ока
зывать помощь подшефным кол
хозам путем передачи излишних 
и неликвидных материалов и 
инструмента. Кроме того, на пер
вых порах надо предприятиям 
разрешить производить выполне
ние отдельных заказов колхозов 
по капитальному ремонту техни
ки, изготовлению запасных ча
стей и инструмента.

Такая шефская помощь зна
чительно облегчит решение кол
хозами задач, которые выдвитает 
перед ними реорганизация ма
шинно-тракторных станций.

9 В. Нехаев,
главный инженер ремонтно- 

механическогб завода.

Ленинград, в  научно-исслезо' 
вательском агрофизическом ин* 
ституте при разработке методи
ки исследований в области агро
физики и создании на этой ос
нове новых совершенных прибо
ров для сельского хозяйства 
большое внимание уделяется 
применению радиоактивных изо
топов и полупроводников.

НА СНИМКЕ: руководитель 
лаборатории приборов и аппара
туры кандидат технических на
ук И. В. Коробочкин и старший 
лаборант О. Ф. Мацкина.

Фото И. Баранова.
(Фотохроника ТАСС). 

☆

„Легкая кавалерия" действует
На комбайновом заводе все 

шире развертывается борьба за 
экономию металла и других ма
териалов. Активное участие в 
этом большом и нужном деле 
принимают комсомольцы. Недав
но по решению заводского коми
тета ВЛКСМ создана бригада 
«легкой кавалерии», которая 
проводит рейды по проверке ис
пользования металла в цехах и 
хранения готовой продукции.

На днях «легкая кавалерия» 
побывала в штамповочном и сбо
рочном цехах. В ходе рейда об
наружен р^д существенных недо
статков. Например, металл, по
ступающий в цех № 9, сгру
жается в беспорядке, в резуль
тате чего листы и трубы подвер
гаются порче.

Бригада «легкой кавалерии» 
нроеледила также, как произво
дится раскрой металла. Оказа
лось, что рабочие режут металл

на глаз и поэтому образуются 
большие .отходы.

В сборочном цехе вскрыты не
достатки в хранении готовой 
продукции. Она выдается бес
контрольно, при перевозках узлы 
хедеров часто портятся, а брако
ванные узлы не складируются* 
Например, за опытной мастер
ской в беспорядке лежат детали 
старой конструкции, за цехбм в 
мусоре долгое время лежат две 
рамы хедеров и 14 деталей. Мор
ская глина, приобретенная заво
дом для термических печей, за
валена отходами краски д  ку
сками металла.

Все эти недостатки доведены 
до сведе-ния начальников сбо
рочного и штамповочного цехов 
и сейчас устраняются. Рейды 
«легкой кавалерии» принесут 
большую пользу в борьбе за эко
номию ж бережливость.

I А. Ронъжино

» По следам выступлений «Красного Октября»

?г„Когда же будут выполнены обещания?“
На письмо, опубликованное под 

таким заголовком в № 32 газеты 
«Красный Октябрь», поступили 
ответы председателя дорпрофсо- 
ж а тов. Огарко, заместителя на
чальника дороги тов. Ямовича и 
заместителя начальника врачебно
санитарной службы Куйбышевской 
железной дороги тов. Ермолинско
го. Они сообщают, что начальнику 
Сызранекого отделения дороги 
тов. Мокшину дано указание не
медленно принять меры к улучше
нию бытовых условий жителей по
селка ст. Кашпир.

Как сообщил председатель 
Сызранского райпрофсожа тов. 
Степунин, по письму при
няты следующие меры: магазин 
переведен в другое, более благо

устроенное помещение, с поселком: 
установлена телефонная связь, в 
санузлы проведено электроосвеще
ние, каждую декаду в поселок за
возится керосин для продажи на
селению, начал работать медпункт« 
Заканчиваются работы по радио
фикации домов.

Однако, следует отметить, что 
не все запросы железнодорожни
ков удовлетворены: не построен 
павильон для ожидания поезда, 
расписание движения пригород
ного поезда не изменено, не об%н* 
рудованы кухни в домах. Редак* 
ция обращает внимание руково
дителей Сызранского отделения 
дороги на необходимость скорей
шего устранения и этих недостать 
ков и создания рабочим лучших 
бытовых условий.

КНИЖНАЯ ПОЛКА
Вышли из печати и поступили спорт». Москва, 1957 год. Цена

в продажу следующие новые кни
ги по физкультуре и спорту:

А. Акимов. Записки вратаря. 
Издательство «Физкультура и

2 руб. 50 коп.
Настольная книга легкоатлета*

Издательство «Советский спорт», 
1957 г. Цена 7 руб.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Слушая рассказ пропагандиста...
Павел Ксенофонтович Захаров 

уже не молод —  ему за пятьде
сят. Года два— три назад он де
мобилизовался из рядов Советской 
Армии, поступил на завод тяже
лого машиностроения, и когда в 
парткоме завода спросили его, ка
кое бы партийное поручение он 
мог выполнять, тов. Захаров от
ветил :

—  Пропаганда —  мое люби
мое дело, двадцать лет отдал 

.этой работе. Надеюсь, что пору
чение подберете.

Ему предложили руководить 
кружком политической экономии. 
Павел Ксенофонтович охотно при
нял предложение.

Интересно и содержательно 
проходят занятия в кружке. Из
вестно, что качество занятий во 
многом зависит от пропагандиста. 
Подготовке к любому занятию 
тов. Захаров уделяет исключи-

КРАСНЫЙ ОКТРЬРЬ
2 стр., 25 марта 1958 г.

тельно большое внимание. Методы 
изучения той или иной темы 
практикуются самые разнообраз
ные. Когда, например, в кружке 
изучались материалы юбилейной 
сессии Верховного Совета СССР, 
вводные лекции не читались, слу
шатели готовились самостоятель
но и затем на беседе излагали то, 
что они усвоили.

Беседу пропагандист строит 
так, чтобы коммунисты поняли 
сущность вопроса. Вот, например, 
как шла беседа по материалам 
Совещаний представителей ком
мунистических и рабочих партий 
в Москве. Вопрос о борьбе с реви
зионизмом освещал коммунист тов. 
Аберемов. Рассказывая об этом, 
слушатель не совсем ясно изла
гал позицию ревизионистов и 
догматиков. Пропагандист помог 
ему в этом разобраться.

Первую тему по политической 
экономии тов. Захаров начал с 
вводной лекции. Слушатели с 
предметом не были знакомы, по

этому пропагандист правильно | 
сделал, изложив основные поло-1 
жения темы: «Товарное призвод-) 
ство. Товар и деньги». Говорил ( 
он просто, доходчиво и в то жед 
время нисколько не упрощая во-1 
проса. Подкупает подход тов. За-1 
харова к слушателям. Изложение 
темы он ведет простым разговор
ным языком. Чувствуется, что 
каждое положение своей лекции 
он не просто вычитал в книге и 
заучил, а и хорошо продумал.

Слушая пропагандиста, видно, 
что он тщательно отбирает мате
риал для лекции и в то же вре
мя не стремится рассказать обо 
всем, а выделяет самое сущест
венное, самое главное.

Что выделил пропагандист в 
своей лекции по теме «Товарное 
производство. Товар и деньги»? 
Он, прежде всего, широко и пол
но осветил свойства товара как 
вещи, которая удовлетворяет ка
кую-либо потребность человека в 
производится не для собственного 
потребления, а для продажи. Про
пагандист подробно рассказал о 
том, что товар обладает потреби
тельной и меновой стоимостью, 
что в товаре воплощен двойст

венный характер труда —  труд 
конкретный и труд абстрактный.

Если бы пропагандист этот 
материал просто читал, хотя бы 
по своим записям, слушателям 
трудно было бы понять. Тов. За
харов делал иначе. Каждое теоре
тическое положение он подкреп
лял примерами, фактами. Слуша
тели хорошо поняли, что вещь 
обладает потребительной стоимо
стью. И все же пропагандист 
этим не удовлетворился.

Обращаясь к слушателю круж
ка тов. Гудкову, пропагандист 
спросил:

—  Вот вы, тов. Гудков, поня
ли это положение? Скажите, лю
бая вещь, обладая потребитель
ной стоимостью, может быть то
варом или нет?

— Конечно. Если вещь удов
летворяет какую-нибудь потреб
ность человека и может быть 
обменена на другую вещь. То
вар —  есть вещь, которая об
ладает и потребительной и ме
новой стоимостью.

—  Ну, а вода в реке может 
быть товаром? —  снова спраши
вает пропагандист.

Слушатель задумывается. Тов.

Захаров помогает ему разобраться.
—  Вода из реки удовлетворя

ет потребность человека, —  
объясняет пропагандист, —  она 
обладает потребительной стоимо
стью. Но вода ий источника не 
может быть товаром, потому что 
она не является продуктом чело
веческого труда.

Так одно положение за другим 
разъяснял пропагандист на 
занятии. Читая лекцию, он 
обращался отдельно к каждому. 
Спрашивал— поняли ли его. К от
дельным вопросам темы пропа
гандист возвращался по несколь
ку раз. Примеры, приведен
ные Карлом Марксом в «Капи
тале» «О холсте и сюртуке», 
как о товаре, обладающем потре
бительной и меновой стоимо
стью, в лекции Захарова до
полнялись новыми. Некоторым 
слушателям было не понятно, как 
это так, что 20 метров холста 
обмениваются на один сюртук?

Объясняется это тем, расска
зывал подробно пропагандист, 
что и на сюртук и на холст за
трачено одинаковое количество 
труда, что и сюртук и холст об
ладают одним общим свойством*



ФАБРИКЕ —  МЕСТНОЕ

Много внимания уделяется в школе-интернате воспитанию тру* 
довых навыков у детей.

НА СНИМ КЕ; в кружке рукоделия,
Фото А. Ханчина*

Из сладкого», горькое

Сызранская валяльно-обувная 
фабрика в Куйбышевской обла
сти является единственным спе
циализированным предприятием 
по изготовлению валяной обуви 
и войлочных изделий. Мощность 
установленного оборудования 
позволяет изготовлять до 100 тыс. 
пар валяной обуви в год.

В 1957 году планом предусмат
ривалось изготовление 33 тысяч 
пар валенок, а на 1958 год— 41,3 
тысячи пар. Однако и это коли
чество не обеспечивается необхо
димым сырьем. Как правило, 
сырье поступает неравномерно и 
не соответствует номенклатуре, 
недостает необходимых компонен
тов, закладываемых для произ
водства валяной обуви. В наличии 
имеется то весенняя шерсть, но 
нет осенней и наоборот. Все это 
порождает штурмовщину, удоро
жание работ, остановку производ
ства в ожидании получения не
достающих компонентов.

На первый квартал 1958 года 
фабрике дали наряд на полу
чение шерсти со Сталинградского 
кожевенного завода, но при этом 
забыли обеспечить транспортом 
перевозку сырья. В результа
те много времени ушло на уточ
нение, переписку и посылку 
своего представителя в Сталин
град. Чем все это дело закон
чится, до сих пор неизвестно. 
Будем надеяться, что груз все же

Мерно гудит токарный ста
нок. В патроне станка быстро 
вращается деталь из бронзы. Из- 
под резца вьется мелкая золоти
стая стружка. Приятно видеть, 
как из бесформенной заготовки 
«рождается» новая деталь.

Станком управляет токарь 
Анатолий Потапов. Это молодой 
человек, с темным загаром на 
лице и добродушной улыбкой. 
Вот он внимательно смотрит на 
деталь слегка прищурив глаз, 
а руки действуют уверенно, чет
ко.

Чувствуется, что парень лю
бит свою профессию, работает с 
огоньком.

Анатолий не только хороший 
токарь, но и активный рациона
лизатор. На счету молодого ра
ционализатора уже имеется не
сколько ценных предложений.

С каждым годом росло мастер
ство Анатолия, накапливались 
опыт, знания, наблюдатель
ность. Проходя по цеху дерево
обделочного комбината, т  наб
людал, как столяры часто вруч
ную выполняют трудоемкие опе
рации.

«А нельзя-ли, —  думал Анато
лий, —  механизировать их,

они —  продукт труда. Причем, 
в основе равенства двух обмени
ваемых товаров лежит обществен
ный труд, затраченный на их 
производство.

—  Значит, таким же путем 
можно обменять и .другие това
ры? —  спрашивает пропаганди
ста слушатель тов. Бурьянов.
—  Ну, например, сапоги —  на 
сюртук?

—  Вот именно, —  продолжает 
пропагандист. —  Когда товаро
производитель выносит свой то
вар, ну, например, сюртук на 
рынок для обмена, то он обнару
живает, что за его товар дают 
20 килограммов зерна, пару са
пог и т. д. Почему так? А по
тому, что и в сюртуке, и в  20 
килограммах зерна, и в сапогах 
заключен общественный труд.

Так продолжалось все занятие. 
Вглядываясь в лица слушателей, 
видно было, что рассказ пропа
гандиста интересовал их.

У тор. Захарова богатый опыт 
пред&гавдйстской работы. С пред
метом политической экономии он 
часто сталкивался и раньше. Но 
тем не менее, ему пришлось по
тратить немало труда, чтобы 
подготовить занятие по такой

прибудет. Но по своему качеству 
и количеству это сырье не обес
печит годовую потребность про
изводства, так как является 
яловкой (коровья шерсть), кото
рой закладывается всего до 15 
процентов к общему количеству 
пущенной в производство .шер
сти, а других компонентов нет.

В настоящее время ликвидиро
ваны междуведомственные барье
ры, правительством запрещены 
встречные грузопотоки, дальние 
перевозки и т. д. А в практике 
нашей работы имеет место полу
чение шерсти из Узбекской ССР, 
дальних областей РСФСР, при 
наличии в Сызрани шерстеба-зы 
и двух кожевенных заводов, ко
торые полностью могли бы удов
летворить фабрику качественным 
сырьем. Отсутствие постоянных 
поставщиков сырья, двух— трех
месячного запаса на складе не
обходимого сырья приводит к 
тому, что коллектив фабрики не 
имеет возможности наладить рит
мичную работу.

Утвержденный производствен
ный план, подкрепленный сырье
вой базой, материальными и 
людскими ресурсами, являет
ся законом. Но как бьгть в 
тех случаях, когда дается план 
без учета элементарных усло
вий? А в практике работы фабри
ки это имеет место. Например,
28 декабря 1957 года был полу-

облегчить труд рабочих, повы
сить их производительность?». 
Эта мысль все чаще стала беспо
коить его. Он много испортил 
бумаги, набрасывая эскизы но
вых приспособлений, инструмен
та. . ,

И вот первая удача. В декабре 
прошлого года токарь тов. Пота
пов внес рационализаторское 
предложение. Оно было пришщо. 
Это новшество позволило пол
ностью механизировать изготов
ление тафт и других изделий.

...Анатолию часто приходится 
бывать в лесоцехе. И здесь он 
заметил, как часто рвались це
пи, срабатывались шейки валов 
и направляющие ролики пилора
мы.

Вскоре у рационализатора 
возникла мысль, а потом и соз
рело предложение заменить на
правляющие ролики шарикопод
шипниками, поставить буксу, 
которая закрывала бы их, а 
цепь ходила бы по направляю
щим вырезам в ней.

Новое предложение также 
принято и в скором времени 
будет внедрено в производство.

Т1. Нуриев.

сложной теме, какой является 
«Товарное производство. Товар и 
деньги».

На занятии пропагандист не чи
тает свои записи, а рассказывает 
на память. Конспектом поль
зуется только тогда, когда необ
ходимо подкрепить некоторые 
высказанные положения выдерж
кой из произведений Маркса или 
привести пример, который он не 
смог запомнить.

Говорят, что каждый пропа
гандист хорош по-своему, У од
ного можно поучиться стройности 
изложения, простоте и живости 
рассказа о вещах, которые при
нято считать сложными, даже 
скучными, второй привлекает 
умением взволновать аудиторию, 
третий хорошо владеет языком—  
у всякого свое. Тов. Захаров об
ладает многими из этих качеств.

Есть хорошие пропагандисты и 
в других партийных организа
циях. И будет большая польза, 
если их опыт станет достоянием 
всех пропагандистов.

Н. Васильев,
заведующий кабинетом 

политического просвещения 
парткома завода тяжелого 

машиностроения.

СЫРЬЕ
чей план на 1 квартал 1958 го
да в сумме 1.400 тыс. рублей 
без обеспечения сырьем. Спустя 
более чем два месяца, облмест- 
пром присылает новый план с 
объемом работ на 1.570 тыс. руб., 
с новой разбивкой по месяцам, 
с более чем на 600 тыс. рублей 
необеспеченной продукцией, что 
в условиях специализированного 
производства недопустимо.

Коллектив фабрики успешно 
завершил выполнение годоврго 
производственного плана 1957 
года и изготовил товарной 
продукции на 630 тыс. руб
лей сверх плана. Соревнуясь за 
достойную встречу дня выборов 
в Верховный Совет СССР, двух
месячный план первого квартала 
выполнен на 110,2 процента. В 
настоящее время принимаются 
необходимые меры к внедрению 
более производительных машин, 
станков, заменяется ручной спо
соб изготовления основы валяной 
обуви методом конусной навивки 
и ряд других мероприятий, нап
равленных на выпуск высокока
чественной обуви, рост произ
водительности труда, снижение 
себестоимости.

При устранении указанных 
недостатков коллектив фабрики 
сумеет успешно завершить и 
производственный план 1958 года.

£ . Соколов, 
начальник планового 

отдела фабрики.

П род аж а типоеых домов
В Сызрани по Камышинской 

улице, 14, около «Заготзерно» по
ставлен типовой дом, приобре
тенный на лесоторговом складе. 
Он принадлежит Никите Федоро
вичу Донских, который очень до
волен своим домом.

В апреле и мае 1958 года Сыз- 
ранский лесоторговый склад полу
чит 32 стандартных дома разных 
типов.
Тип «№ З-щ-2-54»—23 дома и тип 

«№ З-щ-З-54» — 9 домов. Дома 
«№ З-щ-2-54» имеют жилую пло
щадь 24,4 кв. метра, полезной пло
щади — 31,5 кв. метра. Такой 
дом состоит из общей комнаты, 
спальной, кухни и холодной при
стройки, в которой размещаются 
кладовая и тамбур.

Дом «№ З-щ-З-54» имеет жилую 
площадь 42 кв. метра, полезной 
площади — 62,4 кв. метра. Со
стоит: из 3 жилых комнат, кухни, 
передней, уборной со шлюзом, тер
расы и тамбура с кладовой.

Типовые дома обеспечиваются 
положенным количеством кровли, 
в частности, шифером и цементом.

Граждане, желающие приобре
сти типовые дома, могут заблаго
временно подавать заявки через 
исполком городского Совета депу
татов трудящихся.

В. Титяпов,
директор лесоторгового склада.

— О —
ГОРЯЧИЕ ОБЕДЫ —  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКАМ
В любую погоду, не взирая 

на возраст, вот уже несколько 
лет разносит Анисья Ефимовна 
Кулева горячую пищу соста
вительским и перевозным брига
дам, работникам Зтй дистанций. 
Сейчас Анисье Ефимовне испол
нилось 75 лет, но она не пре
кращает ежедневной разноски 
обедов.

Ф. Полянсков.
-  ♦  -  

Короткие сигналы
На строительной площадке уп

равления № 1 был установлен 
башенный кран, но у него оказа
лась погнутая стрела, таким кра
ном работать нельзя. Каменщики, 
поглядывая на простаивающий 
кран, таскают кирпич и раствор 
на носилках на второй этаж, а то 
и простаивают из-за того, что 
кран неисправен.

Механик тов. Ерамасов должен 
был, прежде чем монтировать 
кран, привести его в порядок, но 
он этого не сделал и поэтому вы
звал большие простои у строите
лей.

М. Ротарь.

Ярко сверкали окна, гремела 
радиола. Радушный хозяин, осле
пительно блестя золотыми зуба
ми, обходил сидевших за столом 
гостей и, не скупясь, наливал в 
стаканы. Вино, то есть, простите, 
самогон, лился рекой.-

Гости морщились, но, не ж елая 
обидеть радушного хозяина, опро
кидывали стаканы с отврати
тельной жидкостью в рот, а за 
тем, словно слепые, тыкали вилка
ми в закуску, отчаянно мотая 
головой.

Андрей Иванович Лияскин, не 
замечая гримас гостей, подмигнул 
жене и, поманив ее пальцем в ко
ридор, нежно сказал:

— Ну, что, Настюпжа, может, 
ради праздничка еще графинчик 
подашь?

— Д а хватит и так очумели 
почти все.

— Ничего, пусть пьют, этого 
добра у нас теперь хватит, — 
самодовольно произнес Андрей 
Иванович.

Андрей Иванович не лгал, он 
не только, по его мнению, хорошо 
в тот вечер угостил своих го
стей, но изрядную дозу самогона 
приготовил и на будущее. Вот 
только жаль, что утром на дру
гой день сотрудники милиции

Недавно библиотекой им. А. 
Толстого была проведена чита
тельская конференция по роману
A. Фадеева «Молодая Гвардия». 
Эта конференция вызвала большой 
интерес у молодежи нефтепро
мысла № 3.

Заведую щ ая библиотекой тов.
B. Н. Ананьева напомнила соб
равшимся о жизни и творчестве 
любимого писателя. Затем высту
пили другие участники конферея-

Хорошо работает наш участко
вый врач Раиса Григорьевна М а
карова. В любое время, не счи
таясь с отдыхом, плохой пого
дой и с усталостью, идет она на 
вызовы, внимательно следит за 
состоянием здоровья своих па
циентов, проводит медицинские 
осмотры, измеряет давление кро
ви. Часто заходит она к нам, со
ветует, как избежать тех или

В этом году я перенесла тяж е
лую утрату — неожиданно умер 
муж Колосов С. К. Он был за 
страхован в 1956 году на 5000 
рублей, сроком на десять лет и 
выплачивал каждый месяц акку
ратно взносы. Теперь я получила 
страховую сумму полностью, и это

В турбинном и котельном це
хах ТЭЦ недавно открыты новые 
красные уголки. Они неплохо 
оборудованы. Посетители всегда 
имеют возможность прочитать 
здесь свежую газету, журнал, 
поиграть в шахматы, шашки. В

так не кстати пришли и, не дав 
даж е опохмелиться, забрали за
пас самогона, да и аппарат при
хватили.

У Лияскина остались лишь 
сладкие воспоминания...

А вот у слесаря ремонтно-меха-* 
нического завода Ласковец Нико* 
лая Игнатьевича получилось еще 
хуже. Он тоже мечтал пригла
сить большую компанию, вместе 
с женой бегал по магазинам, 
скупал сахар и дрожжи, возму
щаясь при этом, что в продаже 
этих продуктов бывают перебои, 
сетовал на торговые организации, 
на их нерасторопную работу.

Но вот его «мытарства», каж е
тся, окончились: сахара и дрож
жей достал достаточно, нагнал 
порядочно самогона, но вместо 
компании... попал под суд.

Мы не сомневаемся, что народ* 
ный суд воздаст должное и Ли- 
яскину и Ласковец, да и всем 
другим, кто станет сахар превра
щать в самогон. Но, на наш 
взгляд, нужно привлекать к стро- 
гой ответственности и тех, кто, 
нарушая правила советской тор
говли, отпускает самогонщикам 
сахар и дрожжи в неограничен*» 
ном количестве.

С. Борисов.

ции. В. Ставропольцев рассказал 
о руководящей роли нашей Ком
мунистической партии в годы Ве
ликой Отечественной войны, рас
крыл образы коммунистов романа.

Интересны были выступления о 
героях-молодогвардейцах В. Ев- 
грашиной, Кулагиной и др.

Конференция была хорошо под
готовлена и прошла интересно и 
оживленно.

В. Лысенков.

иных болезней, читает лекции на 
медицинские темы.

Мы благодарим нашего врача, 
которая помогает сохранить нам 
наше здоровье, и желаем ей 
дальнейших успехов в ее боль
шом и благородном деле.

А. Галкина,
председатель уличного 

комитета.

является большим подспорьем для 
меня и детей.

По-моему, каждый должен по
думать о будущем для себя и 
своей семьи и вовремя застрахо
ваться, тем более, что, дожив до 
конца срока, он сможет получить 
свою страховую сумму.

Л. Колосова,

дальнейшем для красных уголков 
будут приобретены радиоприем
ники.

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ 
3 стр., 25 марта 1958 г.

Молодой рационализатор

п и ш у т

Читательская конференция

Новые красные уголки

Участковый врач

5.000 рублей по страхованию
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Я рка я дем онстрация солидарности народов в борьбе за мир
, Общественность может перетянуть чашу весов в сторону 

разоружения",— говорит Жолио-Кюри
Монгольская народно-революционная партия монолитна

и едина, как никогда
ооооооооооооооооооооооооооооооооооооо

Открытие сессии бюро Всемирного Совета Мира
в Дели

Д ЕЛИ , 22 марта. (ТАСС). Се- 
годня здесь опубликовано коммю
нике об открытии сессии Бюро 
Всемирного Совета Мира, в кото
рой принимают участие представи- 
1ёли 29 стран.

На первом заседании было за 
слушано приветственное выступ
ление видного общественного дея
теля Индии Пандита Сундерлала.
Затем выступила вице-президент 
Всемирного Совета Мира И забел
ла Блюм (Бельгия), которая оста
новилась на анализе международ
ного положения.

На первом заседании выступили 
уакже Фернан Винь (Франция),
Джеймс Эндикот (К анада), Гор
дон Шаффер (Великобритания) и 
Вильгельм Эльфес (Федеративная 
Республика Германия).

В своих выступлениях они под
робно останавливались на различ
ных принятых в их странах мерах, 
направленных на разоружение, на 
созыв совещания на высшем уров
не я против атомной опасности.

ооооооооооооооооооооооооооооооооооооо

X III  съезд М Н Р П  закончил 
свою работу

Все выступавшие подчеркивали, 
что в борьбу за мир включились 
новые группы, организации и от
дельные деятели различных стран.

Выступавшие рассмотрели пути 
и методы лучшего достижения со
глашения в целях прекращения 
ядерных испытаний, разоружения 
и созыва совещания на высшем 
уровне.

Сегодня участники сессии были 
приняты Премьер-Министром Ин
дии Дж авахарлалом  Неру.

Вечером Всеиндийский Совет 
Мира устроил большой прием, на 
котором присутствовали участни
ки сессии, а также видные индий
ские и общественные политические 
деятели. Прием, на котором вы
ступили делегаты от различных 
стран, явился яркой демонстраци
ей солидарности народов всего 
мира в борьбе за мир и их реши
мости отстоять дело мира.

Завтра сессия продолжит свою 
работу.

«1958 ГОД ПРИНЕСЕТ БОЛЬШИЕ УСПЕХИ В ДЕЛЕ 
БОРЬБЫ ЗА МИР»

(Интервью
АФИНЫ, 23 марта. (ТАСС). В 

Интервью, опубликованном в га 
зете «Анги», Председатель Все
мирного Совета Мира профессор 
Фредерик Жолио-Кюри призвал 
народы мира усилить борьбу про
тив гонки атомного оружия, про
тив создания ракетных баз, за ра
зоружение и сотрудничество меж 
ду народами. Он отметил, что ре
шение парижской сессии Совета 
НАТО о создании ракетных баз 
способствовало осложнению меж 
дународного положения. «Планы 
создания ракетных баз в Европе, 
непрерывные полеты реактивных 
самолетов с водородным^ бомба
ми над различными странами, — 
заявил Жолио-Кюри, — ведут к 
усилению угрозы войны».

Жолио-Кюри подчеркнул, что 
многие парламенты и правитель
ства высказались за прекращение

Первое  в ы с г у л я е я я е

Ф. Ж олио-Кюри)
I испытаний ядерного оружия, про

тив создания ракетных баз. План 
создания в Европе зоны, свобод
ной от атомного оруж ия’ получил 
широкую п о д д ер ж у  обществен
ности и политических деятелей. 
«Общественность может перетя
нуть чашу весов в сторону разо
ружения и сотрудничества между 
государствами, — сказал Жолио- \ 
Кюри. — На это направлены, уси
лия Всемирного Совета Мира,* ре
шившего созвать 16—22 июля кон
гресс по вопросу разоружения и 
международного сотрудничества. 
Этот конгресс даст возможность 
всем сторонникам мира обменяться 
мнениями и опытом работы. Ради 
победы дела мира надо найти 
путь, чтобы выразить волю наро
дов всего мира. Я уверёя, что 
1958 год принесет большие успехи 
в деле борьбы за мир».

Рост безработицы в СШ А
• НЬЮ -ЙОРК, 23 марта. (ТАСС). 
Министерство труда США опубли
ковало данные, показывающие, что 
за неделю с 9 по 15 марта* по всей 
стране было подано 410.500 новых 
заявлений о зачислении на выдачу 
пособий по безработице. Одновре
менно министерство сообщило, что 
на 8 марта число безработных, по
лучающих денежные пособия, про
должало оставаться на рекордном 
уровне — 3.274 тысячи. Как видно 
из этих данных, более 2 миллио
нов безработных в США не полу
чают пособий.

Ш Ш

Обычно, начиная с половины 
февраля, число безработных в 
США заметно сокращается, так 
как возрастает спрос на рабочую 
силу^ в строительстве и сельском 
хозяйстве. На этот раз признаков 
рассасывания безработицы нет. 
Наоборот, как указывает печать, в 
правительственных кругах выска
зываются опасения, что в связи 
с продолжающимися массовыми 
увольнениями рабочих число без
работных в марте, значительно 
превысило последние официальные 
данные — 5.200 тысяч человек, 
относящиеся к середине февраля.

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
I провело на днях статистическое 
| обследование в 12 крупнейших 
; промышленных районах страны. 
! Обследование показало, что за ме.
■ сяц-—с середины февраля до сере

дины марта — число безработных 
в этих районах возросло на 150 
тысяч человек.

УЛАН - БАТОР, 22 марта. 
(ТАСС). Сегодня X III съезд Мон. 
гольской народно-революционной 
партии закончил свою работу.

На вечернем заседании были 
приняты постановление по отчет
ному докладу ЦК М Н РП  и ре
золюция по докладу Центральной 
ревизионной комиссии, утвержде
ны директивы по трехлетнему пла
ну развития народного хозяйства 
и культуры М Н Р на 1958— 1960 
годы.

Съезд принял такж е резолюцию 
о некоторых изменениях и допол
нениях в Уставе М НРП.

Затем были оглашены результа
ты происходивших сегодня утром 
выборов Центральных органов 
партии. Центральный Комитет из
бран в составе 75 членов и 47 
кандидатов в члены ЦК. Среди 
избранных членами Центрального 
Комитета М НРП — товарищи 
Бальжинням, Дамба, Дандин, 
Дугэрсурэн, Самбу, Суренжав, 
Цеденбал, Цэнд и другие.

Председательствующий товарищ 
Д . Дамба, подводя итоги работы, 
говорит, что съезд продемонстри
ровал рост партии в организа
ционном и идеологическом отноше
ниях, расширение ее связей с мае. 
сами, дальнейшее укрепление ря
дов партии за счет передовых ра
бочих и скотоводов, лучших пред
ставителей интеллигенции. Съезд 
показал, что партия монолитна и 
едина, как никогда.

Товарищ Дамба выраж ает бла
годарность Коммунистической пар
тии Советского Союза, Коммуни
стической партии Китая, коммуни
стическим и рабочим партиям дру
гих стран, приславшим свои де
легации на съезд,- за теплые сло
ва, высказанные в' приветствиях в 
адрес Монгольской Н ародно-Рево
люционной партии и монгольского 
народа.

Американская отмычка к фран
цузскому замку.

Рис. Ю. Федорова.

ВЫБОРЫ В ЮГОСЛАВИИ
БЕЛ ГРА Д , 23 марта. (ТАСС). 

Сегодня в Федеративной Н арод
ной Республике Югославии про
ходят выборы депутатов в союз
ное вече союзной народной 
скупщины и республиканские веча 
народных скупщин всех шести оес. 
публик Общее число избирате
лей составляет 11.337 тысяч чело
век. В союзное вече должен быть 
избран 301 депутат, а в республи
канские веча народных скупщин 
Сербии, Хорватии, Словении, Бос
нии и Герцеговины, Черногории и 
Македонии — 810 депутатов.

Как сообщает агентство ТАНЮГ, 
голосование началось в 7 часов 
утра. Уже в первые утренние ча
сы проголосовало большое число 
граждан. В отдельных населен
ных пунктах голосование закон
чилось в 9 часов утра.

Выборы депутатов в вече про
изводителей союзной народной 
скупщины, а также выборы в вече 
производителей республиканских 
народных скупщин состоятся 26, 
27 и 28 марта.

Среди сложных задач, кото
рые стояли перед коллективом 
сотрудников школы-интерната, 
была и задача художественного 
воспитания детей. Чтобы успешно 
решить эту задачу, в школе в 
первые месяцы ее сушествованля 
были организованы кружки рисо
вания, вышивки, художественной 
резьбы по дереву, позднее были 
созданы хор, кукольный театр, 
танцевальный и музыкальные 
кружки.

Кукольным театром руководит 
воспитатель Клейменов. Им под
готовлены два спектакля «Заяц и 
лиса» и «Синенький цветочек».

Д ля создания и улучшения ху
дожественной самодеятельности в 
школе два года подряд проводи
лись конкурсы среди классов. 
Руководили ими воспитатели, учи
теля. За первые три места классы 
премировались, лучшим исполни
телям номеров вручались подарки.

И вот на состоявшемся 19 марта 
смотре художественной самодея
тельности школа-интернат впер
вые отчитывалась в том, как су
мела, решить она эту задачу.

Это первый концерт. Впервые 
воспитанники участвуют в смотре 
художественной самодеятельно
сти школ города.

Есть большие недостатки, не
доработки в номерах. Много еще 
придется руководителям кружков 
поработать с хором, с музыкан
тами, с чтецами, танцорами, тем 
более, что работа ведется в основ
ном с детьми младшего школь
ного возраста. Но уже видно, что 
проводятся в жизнь хорошие за 
мыслы.

Концерт открыл двухголосый 
хор мальчиков. Этот хор стал 
заниматься совсем недавно, по 
началу в нем было 80 человек, 
но выступило немного больше по
ловины, так как в процессе рабо
ты были отобраны наиболее му
зыкальные ребята. В репертуаре 
хора четыре песни: «Варяг», «По 
долинам и по взгорьям», «Путь 
далек» и немецкая народая песня 
«Юный барабанщик». Репертуар 
немного труден для учащихся 
1—5 классов, но, видимо, учиты
валось то, что это привлечет 
мальчиков. Но вообще хор звучит 
неплохо. Особенно хорошо идет в 
ритме марша с барабаном и гор
ном песня «Путь далек».

Тихо начинают голоса девочек 
хора 5-го класса «Азовскую пар
тизанскую» Соловьева-Седова, 
Гораздо слабее, тяжеловато идет

у хора шуточная песня «Мель* 
ник, мальчик и осел».

Понравилось зрителям выступ
ление танцевального коллектива 
четвертых классов, который ис
полнил две белорусские пляски 
«Лявониха» и «Бульба». Оба тан
ца веселые, красочные, движе
ния танцующих легки и отрабо
таны.

Хорошо исполнили интересно 
поставленный «Румынский танец» 
третьеклассники Талаков и Киса-* 
ев. Группа девочек третьих клас
сов исполняет украинский танец,

В концерте было несколько но
меров сольного пения. Ученица 
5-го класса Г. Миронова спела рус
скую народную песню «Родина 
моя». У девочки хороший, но еще 
не поставленный голос, она не
много напрягается. Хороший му
зыкальный слух и голос у учени
ка 5-го класса В. Куртова. Сестры 
Даниловы исполнили частушки на 
школьные темы, сочиненные 
5 классом. Девочки немного стес
няются, еще мало задора в их 
исполнении. Но частушки для 
пятиклассников удачно написаны, 
хорошо воспринимаются слушате
лями.

В программе концерта были и 
физкультурные номера: «Шуточ
ный бокс», пирамиды пятиклассни« 
ков.

Серьезно, культурно вел кон
феранс Коля Голубков. У него чи
стый, звонкий голос, хорошая 
дикция, умение держаться перед 
зрителями. Ж аль, что его не 
привлекли к художественному 
чтению.

Среди воспитанников интерна
та есть способные ребята: хором 
мальчиков дирижировал пяти
классник К уртов, он хорошо поет, 
танцует. Слащинин также имеет 
хороший музыкальный слух, не
плохо читает; Римма Хлопушина 
гибкая, хорошая акробатка. На 
таких ребят воспитателям следует 
обратить внимание, записать их в 
кружки Дома пионеров, отдель
ным из них посоветовать зани
маться в музыкальной школе.

Этот смотр показал, что пер
вые успехи у художественной са
модеятельности школы, несомнен
но, есть. Лучшие номера отобра
ны жюри на городской смотр.

Коллективу учителей и воспита
телей школы-интерната надо и 
впредь продолжать удачно нача
тое дело.

Н. Савельева«

НОВОСТИ ЗА Р У Б Е Ж Н О Й  ТЕХН И КИ

Плоская электронно-лучевая трубка
Фирмой «Кайзер эйркрафт энд 

электрике» (США) разработана 
новая конструкция плоской те
левизионной «трубки». Эта труб
ка имеет толщину 70 миллимет
ров и состоит из двух прямо
угольных стеклянных плит, зазор 
между которыми равен примерно 
25 миллиметрам.

Края устройства спаяны, внутри 
создан вакуум. Электронный луч 
у плоской «трубки» испускается в 
нижней части одной из ее сто
рон. Отклоняющие пластины, 
расположенные вдоль нижнего

края устройства, изгибают луч 
вверх параллельно поверхности 
экрана.

Внутренняя поверхность перед
него стекла покрыта новым видом 
прозрачного фосфора, который 
обеспечивает лучшую контраст
ность. Нанесение электродов на 
стекло методом печатной техники 
устраняет необходимость делать 
внутренние металлические тра
версы и т. п.

«Промышленно- 
экономическая газета».

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Выражаем искреннюю благодар. 

ность коллективу Сыз райского 
нефтеперерабатывающего завода и 
другим организациям, а также 
всем товарищами и друзьям, при

нявшим участие в похоронах 
Крахина Ивана Ивановича.

Семья Крахиных.

Зам. редактора М. Г. Жданов.

ГОСДРАМТЕАТР 
25 марта
Днем В. Любимова.

«ВОЗЛЕ СТАРЫХ ЯСЕНЕЙ» 
Вечером Э. М. Ремарк.

«ПОСЛЕДНЯЯ ОСТАНОВКА»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
с Художественный»

«НА ГРАФСКИХ РАЗВАЛИНАХ» 
Начало сеансов: 9, 10-35, 12-10, 

1-45, 3-20, 4-55, 6-30. 8-05, 9-40. 
«Звезда»

«ЯН ГУС»
Начало сеансов 9-30 я 11-30.

«СУДЬБА МАРИНЫ»
Начало сеансов: 1-30. 3-15, 5, 6-45, 

8-30, 10-05.
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ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ городским отделением «Союзпе
чати».. почтовыми отделениями связи, а также на подписных 
пунктах предприятий, организаций, учебных заведений, учрежде
ний и общественными уполномоченными.

Яшин Юрий Владимирович, прожи
вающий в г. Сызрани, ул. Фрунзе, 2-а, 
возбуждает дело о расторжении брака 
с Яшиной Марией Степановной, прожи
вающей в г. Сызрани, ул. Профсоюз
ная, 41.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка г. Сызрани.

Сазонова Елизавета Андреевна, про
живающая в г. Сызрани, ул. Раменская, 
21, возбуждает дело о расторжении 
брака с Сазоновым Николаем Василье
вичем, проживающим в г. Сызрани, ул. 
Красноярская, 5-в.

Дело подлежит рассмотрению в на* 
родном суде 3-го участка г. Сызрани,
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